

Klassenstufe 7:



Thema: Möglichkeiten und Entscheidungen - in der Antike (und Gegenwart)

Grundlegende Wege unserer heutigen europäischen Kultur wurden bereits in der Antike beschritten. Griechen und Römer haben mit ihren Möglichkeiten, ihren politischen, wirtschaftlichen, technischen vor allem auch militärischen Entscheidungen unsere Gegenwart maßgeblich mitbestimmt. Dabei ist immer wieder die Vorstellung interessant, wie unsere Gegenwart aussähe, wären einige dieser Entscheidungen in der Vergangenheit anders verlaufen.

Auch in Zukunft werden, ja müssen wir diese griechisch-römischen Ursprünge unserer Kultur im Bewusstsein behalten, wollen sich u.a. Deutsche, Franzosen, Polen, Italiener, Spanien und Engländer als „Wir Europäer“ verstehen, um gemeinsam die Welt von morgen friedlich mitzugestalten.

Es werden sich uns in den nächsten Tagen viele Fragen stellen, die wir durch spannendes Nachdenken und sehr viel kreatives Tun (hoffentlich) beantworten können:

- Welche Bedeutung haben die kriegerischen Auseinandersetzungen zwischen Griechen und Persern in der Antike gehabt?
- Warum schreiben wir heute nicht in persischer Schrift, die doch so schön und geheimnisvoll erscheint?
- Was wäre, wenn Hannibal, wenn die Karthager die Kriege mit Rom gewonnen hätten und nicht umgekehrt?
- Warum führten die technischen Fähigkeiten der Römer, wie Metallveredelung oder die Benutzung von Brennöfen zu einer kulturellen Überlegenheit?
- Gibt es eine antike Mathematik, die uns heute noch interessiert?
- Warum schützten kleine Metallringe einst vor dem sicheren Tod?
- Warum bist DU der, der DU bist und nicht EINER von den ANDEREN?